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(E) ENTREVISTA. EGON MONTECINOS, rector de la Universidad Austral de Chile (UACh): 

“Cuesta articular a las universidades en 
función de proyecto ciudad, cuando los 
llamados a hacerlo no son los actores públicos” 
Vicente Pereira dejaa una universidad, esta va 
  vicente pereiracodiar ie 

de paro y el 
E 80% de nuestros 

estudiantes deci- 

de quedarse y sólo entre el 
20% y el 30% se va de Puerto 

Montt (una vez que salen de 
cuatro medio)”, analiza el nue- 
vo rector de la Universidad 
Austral de Chile (UACh), Egon 
Montecinos, quien realizó una 
visita a la sede de este plantel, 
ubicada enelsector Pelluco de 
la capital regional. 

Loanterior, dice, seexplica 
porquela oferta académica se 
ha diversificado en regiones. 
Entonces, a diferencia de lo 
que ocurría hace unos diez 
años, los estudiantes ya no ne- 
cesitan ir a otros lugares para 
cursar estudios superiores. 

En cuanto a la UACh, con- 

firmó que el vicerrector dela 
sede local será electo el 29 de 
agosto. Entanto, elacadémico 
Pedro Díaz cumplela labor de 
vicerrector interino. 

En estos comicios partici- 
parán profesionales de planta 
académica y adjunta (mínimo 
de un cuarto de jornada de 
contrato), personal de admi- 
nistración y servicios, y los es- 
tudiantes. 

CIUDAD UNIVERSITARIA 

+ ¿Qué falta para que Puerto 
Monttse consolide como ciudad 
universitaria? 

- En el caso de Valdivia, esta 
ciudad tiene el rótulo de ciu- 
dad universitaria, pero laorga- 
nización de ciudad universita- 
ria no está funcionando mu- 
cho y de eso síme hago cargo. 
Deacá no me puedo hacer car- 
go, porque desconozcola diná- 
mica de Puerto Montt ciudad 

universitaria. Pero tengolaim- 
presión que deben tener los 
mismos problemas queen Val- 
divia para consolidar estamar- 
ca, porque cuesta articular a 
las universidades en función 
de proyecto ciudad, cuando 
los llamados a hacerlo no son 
losactores públicos. Por ejem: 
plo, sitienes el liderazgo de un 
alcalde, que dice que quiere 
transformar la ciudad en uni- 
versitaria. Entonces, como au- 

toridad neutra, convoca y lide- 
ra este concepto. Pero si se le 

aquerer ser la pr ista.en 
desmedro delasotras. Hoy hay 
competencia y a veces bien 
desleal entre lasuniversidades. 
En conceptos, como de ciudad 
universitaria, los protagonistas 
deben serlas ciudades y no las 
universidades. 

- ¿Qué materias pueden abordar 

demejor manera con un líder ex- 
temo? 

- Nosotros como universidad 

nos ponemos a disposición de 
uneslogan que debetener con- 
tenido. Por ejemplo, en seguri- 
dad, vamos a garantizarla y ello 
se está haciendo en Puerto 
Montt; en Valdivia nos falta, 
porlo que podríamos imitarlo. 
Conectividad, que la locomo- 
ción para nuestros estudiantes 
seaacorde a su demanda y no 
a lo que ofrezca un privado. 
También infraestructura, que 
no sea un riesgo caminar por 
una ciudad universitaria. Pero 
ello es política pública, ya que 
una universidad no puede pa- 
vimentar una calle. 

- ¿Cómo analiza el desarrollo 
Puerto Montt Superior, siente 
que marca la pauta en laciudad? 
-Estaevaluación le correspon- 
de más a actores externos, so- 

brela utilidad que tiene para la 
comunidad. Nosotros partici- 
pamos, somos convocados y 
hoy se está viendo el tema de 
seguridad, entre otros. 

-¿Lasuniversidades están siendo 

unaporteal desarrollo de Puerto 
Montt yalaregión? 
-Estamos presentesen lamedi- 
daque senos invita, quese nos 
convoca. Estaremos presentes, 
porquesomos una universidad 
con una fuerte vocación públi- 
ca, puestoqueentreel 90% del 
presupuesto proviene de fon- 
dos públicos, por lo que tene- 
mos una fuerte vocación por 
conectarnos con instituciones 
públicas y privadas. 

MONTE VERDE 
- La UACh Puerto Montt trajo la 

colección Monte Verde. Un hecho 

histórico para esta ciudad: ¿Có- 
moevalúa este proceso? 
- Se trajeron las piezas, pero 
ahora hay que trabajar en un 
proyecto para ponerlas en va- 

A 
EGON MONTECINOS CONFIRMA QUE EL VICERRECTOR DE LA SEDE DE PUERTO MONTT SERÁ ELECTO. 

lor académico, a la comuni- 
dad, y que se puedan estable- 
cer convenios de colaboración 
con instituciones públicas alas 
queleinteresen, comola Muni- 
cipalidad de Puerto Montt. 

Perotambién el objetivoes 
potenciar el trabajo de losaca- 
démicos y científicos, ya que 
tiene un valor la apertura a la 
comunidad, como desde el 
punto de vista turístico y, por 
sobre todo, de preservación, 
de patrimonio y académico. 
Nosotros estamos en los dos 

mundos. No queremos que la 
colección Monte Verde sea úni- 
camente una cuestión acadé- 

mica, porque tienen un valor 
patrimonial y mundial. 

PLAN DE RECUPERACIÓN 
- ¿Están planificando proyectos 
para 2026 en Puerto Montt? 

- Lo que pasa es quela Univer- 
sidad Austral, en su conjunto, 
tiene un plan de recuperación 
que cumplir. Que es un instru- 
mentolegal que la Superinten- 
dencia de Educación Superior 
nos pidió en 2024 y que se 

   
aprobó en el Consejo Académi- 
co y en el directorio. Marcó, 
además, una serie de compro- 
misos que debemos cumplir 
en dos años, por lo que, como 
rectoría debemos procurar 
que se cumpla con estos acuer- 
dos. Luego, hay un plan estra- 
tégico aprobado por los cuer- 
pos colegiados de la Universi- 
dad, que también plantea una 
hoja de ruta moderada. Y un 
tercer instrumento de gestión 
es cumplir con la acreditación 
por seis años en 2022. 

Por eso, si bien acá tene- 

mos varias propiedades, en el 
marco de este plan de recupe- 
ración, lo que menos hay son 
compromisos de construcción 
deinfraestructura nueva. 

-Enabrilhubo unparo de activi- 
dadesen algunas carreras dela 
sede. ¿Cómo vala respuesta asus 
requerimientos? 
-En abril-mayo hubo una mo- 
vilización en la quese plantea- 
ron una serie de falencias en la 
sede Costanera y que tienen 
que ver con infraestructura, 

personal y área académica. Se 
hizo una hoja de ruta con un 
conjunto de compromisos que 
estamos monitoreando y que 
se están cumpliendo todos. 
Llegamos con unos 49 compu- 
tadores, que eran de estasede, 
pero se mandaron a arreglar a 
Valdivia y no habían vuelto 
cuando hacían falta en esta se- 
de. También hay otros temas, 
como contratación de perso- 
nal, sobre todo para la carrera 
Arqueología. 

-Losdirigentessociales del sector 
de Pelluco acusan que el desor- 

denesconstante. ¿Cómo hancon- 
vivido conlos problemas quese 

demandaneneste puntode Puer- 
to Montt? 
- Hay muy buena convivencia 
con el entorno, lo que pasa es 
que no hacemos carreras (de 
autos), ni fiestas. Ahora, siesta- 

mos en una mesa en la que es- 
tán todas las universidades 

(Puerto Montt), donde se ven 
las temáticas relacionadas con 

la seguridad, pero no sólo del 
sector Pelluco. cs   

  

En Alerce impulsan 
una jornada de 
regularización de 
niños inmigrantes 

La Oficina Municipal de Inmi- 

grantes dela Dirección de Desa- 
rrollo Comunitario (Dideco) de 
Puerto Montt llevó a cabo una 

jornada de regularización deni- 
ños y adolescentes en su Ofici- 
na Territorial de Alerce. 

La iniciativa, realizada en 

colaboración con Sermig Los 
Lagos, tuvo como objetivo faci- 
litar la regularización migrato- 
ria de menores, permitiendo 
queaccedan a sus derechos en 
salud, educación y protección 
social. 

Con esta acción , se detalló 
desde el municipio de Puerto 
Montt, se continúa avanzando 
en políticas que aseguren una 
convivencia másjusta y equita- 
tiva para todas las familias ex- 
tranjeras residentes en la loca- 
lidad Alerce, fomentando dees- 
ta manera buen entorno de in- 
tegración y respeto por los de- 
rechos delos menores migran- 
tesllegadosala ciudad. — 03 

Evento solidario 
“Juliánpalooza” se 
realiza en el Arena 
Puerto Montt 

eDesdelas 14 horas de hoy, en 
el Arena Puerto Montt se reali- 

zará la actividad solidaria “Ju- 
liánpalooza”, evento destinado 
arecaudar fondos para Julián 
Carvajal, un joven de 16 años 
que padece distrofia muscular 
de Duchenne, para lo que re- 
quiere de un tratamiento ava- 
luado en unos$3.500 millones. 

La instancia contará con 
juegos inflables, zona gastronó- 
mica, presentaciones artísticas, 
música en vivo, entre Otros. 

Los padres de Julián, Mario 
Carvajal y Rocío Cárdenas, ex- 
presaron su agradecimiento 
por el apoyo de la Municipali- 
dad y de quienes se han suma- 
do a esta causa, que ha tenido 
unlentoavance, ya que sólo ha 
alcanzado un 2,3% de la meta. 
Las entradas al evento tienen 
un valor de$5mil (público ge- 
neral), niños hasta 5añosingre- 
san gratuitamente, y niños de5 
años y más, pagan$2mil. 03 
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